
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
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Ata da 19a Reunião Ordinária
DAEE/BMT – Piracicaba - SP

28/01/2005 - 09h30min

AEAA - Região
Bragantina

João Roberto Miranda
(T)

ANA Vera Maria da Costa
Nascimento (T)

ASSEMAE - Campinas Paulo R. S. Tinel (T)

CETESB
Plinio Escher (S),
Alberto Degrecci Neto
(S) e Lúcia V.S. Reis (S)

Consórcio PCJ Sérgio Razera (S)
DAE Sumaré Humberto Crivelaro (T)
DAE Valinhos Rodrigo Basso (T)

DAEE Sebastião V. Bosquilia
(T)

FUMEP Sérgio Morais C. Filho
(T)

IGAM Robélia Firmiano (S)
P.M. Americana Carlos C. Zappia (T)
P.M./Rio Claro Orival Franco Junior  (T)

Replan Jorge Antônio Mercanti
(T)

Rhodia Mauricio Luiz Janssen
(T)

SABESP Milton Ângelo Negrini
(T), Mauricio Tapia (S);

Semae/Piracicaba
José Maria Sanglade
Marchiori (T) e Elaine
Contiero (S)

SERHS Michele Consolmagno
(T)

Membros Ausentes com justificativa

CPFL José Guilherme de
Freitas  (T)

SAAE/Atibaia Dorival Hernandes (T)
DAE Jundiaí Tânia R.G. Ferraretto (T)
IAC Orivaldo Brunini (T)
P.M. Limeira Dirceu Brasil Vieira (T)
SANASA Adriana Izemburg

Membros Ausentes sem justificativa
ABCOM
CENA/USP/Piracicaba
EMBRAPA
ESALQ
FUNDESPA
P.M. Extrema
Sind. Rural Campinas
SORIDEMA
UNESP

 Convidados
DAE/Sumaré Laerte A. Dell´Angezze

DAEE Marisa Caprera

IAC Gabriel Blain
Replan Roberto da Silva Amorim
Rhodia Flávia Helena Pereira

T) - Titular (S)     Suplente (R) Representante

1. Pauta : A convocação da reunião, a
pauta e os dados referentes ao mês de
dezembro/04, foram enviados aos presentes, via
e.mail.  2. Abertura da 19a Reunião Ordinária :
A abertura foi feita pelo Coordenador,  Eng.
Sebastião Vainer Bosquilia, que agradeceu a
todos pela presença, teceu comentários á
respeito da Plenária da CT-MH e justificou o
cancelamento da reunião do GT-Cantareira,
agendada para o período da tarde, devido à
necessidade de consolidação das propostas da
CETESB e ANA, a serem apresentadas ao
DAEE, em cumprimento ao artigo 12º da
Portaria DAEE nº 1213, em seguida seguida
passou a palavra para a Dra. Lúcia Vidor de
Souza Reis - Ag. Ambiental Piracicaba -
CETESB, que apresentou palestra sobre
“Gestão de Recursos Hídricos na Bacia do Rio
Camanducaia” - Perspectivas para a Qualidade
da Água do Rio Corumbataí. Foi sugerido pelos
membros da CT-MH, que esse trabalho fôsse
disponibilizado no site do CBH-PCJ. Em
seguida, foi apresentada a Minuta da 18a

Reunião Ordinária do CT-MH realizada no dia
28/12/2004 nas dependências da SABESP /
Vargem, que foi apreciada pelos presentes e
após modificações sugeridas pelo Engº Lucio,
da CETESB, sobre o aterro Mantovani, foi por
todos aprovada. Continuando, foi feita uma
explanação sobre as condições meteorogógicas,
pelo Engº Gabriel, do IAC, para o mês de
Janeiro/05. 3. Informes  dos Municípios,
Serviços de Água e GT- Cantareira:  Foi
referendada pelos membros da CT-MH
presentes à reunião a proposta encaminhada
pelo GT-Cantareira que definiu  para o período
de 01 a 28/02/2005 as descargas à jusante do
Sistema Cantareira, da seguinte forma: Rio
Jaguari:  2,00 m3/s; Rio Cachoeira: 2,00 m3/s e
Rio Atibainha: 1,00 m3/s. O representante da
Sabesp informou que a afluência no Sistema
Cantareira está acima da média dos últimos
anos. Informou sobre verba Fehidro, para
canalização/retificação da calha do Rio
Cachoeira, em Piracaia e que o novo projeto
apresentado ao FEHIDRO foi rejeitado. Sugeriu
que se oficie ao Comitê, que o Projeto Piracaia é



Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-MH - CÂMARA TÉCNICA DE MONITORAMENTO HIDROLÓGICO

prioritário, pois é continuidade do projeto do
extravasor financiado e executado com verba do
FEHIDRO. 3.1 - O representante da Rhodia
informou que no dia 25/01 entraram em estado
de alerta, quando a vazão no Rio Atibaia atingiu
138m³/s no Posto Desembargador Furtado, em
Campinas. Informou também que o posto de
monitoramento de  Paulínia não mostra a
realidade, por essa razão, solicitou providências
do DAEE para o bom funcionamento do mesmo.
O Coordenador da CT-MH comenta sobre
projeto aprovado no FEHIDRO/2004, que prevê
recursos de R$ 240.000,00 destinados para a
manutenção da rede, o que dará maior
credibilidade à mesma. 3.2 - DAE/SUMARÉ:
Informou que dia 26/01 parou a captação das
0:00 até às 4:00 horas,  por motivo de cheiro
característico de fenol. Comentou sobre a
retomada da coversação entre o DAE/Sumaré e
a Sanasa, sobre a compra de água, para
atender à demanda de Sumaré. 3.3 -
Petrobras/ Replan - Apresentou aos membros
da Câmara, o Gerente de Águas, Efluentes e
Resíduos da sede da Petrobrás no Rio de
Janeiro, Senhor Roberto da Silva Amorim, que
disse ter vindo para conhecer a dinâmica da
Câmara e que tem envidado ações no sentido
de encontrar alternativas para o reuso da água.
Disponibilizou à Câmara as instalações da
REPLAN para visita. 3.4 - Consórcio PCJ:.
Informou que está terminando a elaboração do
Termo de Referência para a contratação de
estudos para armazenamento de água em
barragens passíveis de serem implantadas à
jusante do Sistema Cantareira e à montante das
captações de Campinas. Informou também a
posição do CBH-PCJ sobre a priorização de
projetos, justificando o fato de não ter sido
priorizado o projeto da SABESP (Piracaia).
Reforça, que se oficie a CT-PL  no sentido de
priorizar  o Projeto Piracaia - 2ª Etapa , por ser
de interesse regional. 3.5 - CETESB - Degrecci
: Barragem da COSAN, propõe que sua
operação seja feita pelo DAEE, CETESB e
municípios envolvidos, inclusive com relação ao
cumprimento da outorga, pois está com
dificuldades de atuar como regulador de vazão.
Sugeriu uma Agenda de Trabalho entre o DAEE,
CETESB e municípios, para  agir em casos de
necessidade, sem correrias. 3.6 - ANA : Informa
que pretende voltar à participar das reuniões da
CT-MH. Tece comentários à respeito de
Convênio Integrado - Sistema de Monitoramento
compartilhado com o SSD - Lab-Sid. Insiste em
manter base de dados compartilhados e pediu
apoio à CT-MH para cumprir convênio e manter
os dados atualizados. Sugeriu que a CT-MH

organize um grupo interessdo e se dispõe a vir
treinar o pessoal para trabalhar com o Banco de
Dados da ANA.  O Coordenador da CT-MH
informou que está sendo acordado um
procedimento de atualização automática do
Banco de Dados, entre Cetesb e SABESP com
o Lab-Sid. - melhores informações, contactar o
Lab-Sid. Em seguida, foi definida a Agenda de
Reuniões para 2005.

Calendário para as reuniões da CT-MH 2005

Mês Dia Local
Fevereiro 25/02 Águas de Limeira
Março 29/03 Rhodia / Paulínia
Abril 28/04 Petrobras/Replan
Maio 25/05 DAE/Americana
Junho 28/06 DAE/Valinhos
Julho 27/07 DAE/Sumaré
Agosto 30/08 FUMEP/Piracicaba
Setembro 27/09 SANASA/Campinas
Outubro 27/10 DAE/Rio Claro
Novembro 29/11 DAE/Jundiaí
Dezembro 28/12 SABESP/Barragem

Sem mais a tratar, foi encerrada a reunião.

Sebastião Vainer Bosquilia
Coordenador da CT-MH


